

## **Spatenstich Innovation Center VAT vom 13. September 2023**

**Grusswort von Rr Beat Tinner**

**Vorsteher Volkswirtschaftsdepartement Kanton St.Gallen**

*Es gilt das gesprochene Wort!*

Sehr geehrter Herr Verwaltungsratspräsident Komischke

Sehr geehrter Herr Allison

(Sehr geehrter Herr Architekt Mauchle)

Sehr geehrte Damen und Herren

Als Volkswirtschaftsdirektor ist es mir eine Freude und Ehre zugleich, Ihnen zum Spatenstich für das neue Innovation Center hier in Haag die Grüsse und besten Wünsche der St.Galler Regierung überbringen zu dürfen.

Hier also manifestiert sich die Vision der VAT, die weitreichenden Anstrengungen des Unternehmens im Bereich Forschung und Entwicklung hier am Stammsitz in Haag zu konzentrieren.

Sie legen mit Ihrer Investition nicht nur buchstäblich, sondern auch im übertragenen Sinne den Grundstein für das weitere Wachstum von VAT und die Behauptung der weltweit ausgezeichneten Marktposition des Unternehmens.

Der in den kommenden Monaten entstehende Bau ist ein überzeugendes Bekenntnis Ihrer Firma zum Werkplatz Ostschweiz im Allgemeinen und dem Kanton St.Gallen im Besonderen.

Nach der Fertigstellung wird VAT hier in Haag mehr als 100 Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler und F&E-Ingenieurinnen und F&E-Ingenieure zusätzlich beschäftigen.

Insgesamt bietet das Innovation Center Raum für über 200 Ingenieure, Wissenschaftler/innen und Applikationsexpertinnen und -experten und ermöglicht somit «Innovation made in Switzerland».

Für die in den regionalen Bildungs- und Forschungseinrichtungen geschulten Talente bieten sich interessante neue Arbeitsmöglichkeiten vor Ort.

In Zeiten des Fachkräftemangels ist dies ein ungemein positives Zeichen.

Für den Kanton St.Gallen hat das künftige Innovation Center von VAT über die eigentliche Investition hinaus auch aus volkswirtschaftlicher Sicht eine enorme strategische Bedeutung.

Lassen Sie mich versuchen, dies in aller Kürze anhand einiger ausgesuchter Wirkungszusammenhänge zu verdeutlichen:

Die Präzisionsindustrie (also der Maschinenbau, Präzisionsmetallbau, die Bereiche Elektrotechnik, Photonik und Optik) sowie deren Partner entlang den Wertschöpfungsketten erwirtschaften rund 60 Prozent der gesamten kantonalen Exporte und über zehn Prozent der schweizerischen Exporte in diesen Branchen.

Alleine im Kanton St.Gallen bietet die Präzisionsindustrie heute rund 35'000 Personen einen attraktiven Arbeitsplatz.

Anwendungen der Vakuumtechnologie spielen in allen Branchen der Präzisionsindustrie eine Schlüsselrolle.

Folglich sind diese Anwendungen auch von zentraler Bedeutung für die wirtschaftliche Entwicklung des Kantons St.Gallen.

Insbesondere Vakuumventile von VAT werden wiederum in zahlreichen Vakuumtechnologie-Anwendungsbereichen eingesetzt.

Ohne Sie könnten die verschiedene Präzisions-Industriesektoren im Kanton St.Gallen letztlich nicht produzieren.

## Meine Damen und Herren

Ihre jüngste Investition am Hauptsitz der VAT sichert und stärkt somit mittelbar auch die herausragende Stellung des Kantons St.Gallen im Bereich der Präzisionsindustrie.

Im Namen der St.Galler Regierung danke ich Ihnen an dieser Stelle herzlich für den immens wichtigen Beitrag, den Sie zum Wohle unserer Exportwirtschaft und weiterer Firmen entlang der gesamten Wertschöpfungskette leisten.

Für unsere Volkswirtschaft sind regional verankerte und global erfolgreich operierende Firmen von entscheidender Bedeutung.

Es ist zu wünschen, dass von dieser Investition eine Signalwirkung für andere Industriebetriebe in der ganzen Ostschweiz ausgeht, da die VAT ein wichtiges Element des Ostschweizer Ökosystems mit verschiedenen regionalen Zulieferern darstellt.

Für die kommenden Monate Bauzeit wünsche ich Ihnen, den Planern sowie den Bauleuten eine glückliche Hand und viel Erfolg.

Ich freue mich, im kommenden Jahr das Resultat Ihrer Arbeit begutachten zu dürfen.

Ich bin mir sicher, dass das repräsentative Gebäude auch in architektonischer Sicht neue Glanzlichter in der Region setzen wird.

In Anbetracht des interessanten Programms möchte ich Ihre Aufmerksamkeit an dieser Stelle jedoch nicht über Gebühr strapazieren.

Ihnen allen wünsche ich einen ereignisreichen, spannenden Abend.

Ich danke Ihnen für Ihre Aufmerksamkeit!